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ボランティア活動報告
～救護・コンディショニングルーム～

■「2018スペシャルオリンピックス日本夏季ナショ
ナルゲーム・愛知」関係者の皆様、救護・コンディシ
ョンとして参加させていただき、感謝しております。 
また、参加にご協力していただいた理事・会員の諸
先生方お疲れさまでした。

　陸上競技2日目、ハムストリングスの痛みを訴え
るアスリートが訪れ、アイシング・さっか鍼・テーピ
ングを施したら、痛みは消失し、笑顔で帰られまし
た。 その後の800メートルリレーに参加し、2位を
引き離しての優勝し、治療効果以上の結果が出て
嬉しく、鍼灸治療効力が証明され、これを機会に少
しでも、アスリートの皆さんに広まり大きなプラスに
なればと思いました。

　救護班でご一緒させていただいたドクターに感
謝しています。常に某会員から「鍼灸は適応疾患多
く効果があるが、治療ができる鍼灸師が少なく、医
師からの信頼がない」と言っていましたが、今回、同
伴していただいた医師は、最初から我々鍼灸師に
診断・治療すべて任せていただき、その結果予後良
好になり、アスリートも医師も笑顔となり朗らかな
場となりました。この場だけでも、医師と鍼灸師が
友好的になりこの場以外でもこのような関係が築
ければ最良の医療が提供でき、地域社会にとって
も大きなプラスになると思いました。

　スペシャルオリンピックスを通じて、鍼灸がアスリ
ートはじめ多くの参加者に認知していただけ感謝し
ています。

　今大会スローガン「超える歓び」

　目の前にある難題や課題を「超え」、 そこから得
られる「歓び」を手にしてますます「鍼灸」がひろが
り、皆さんに喜ばれるよう成長していきたいと思い
ます。大会関係者、アスリートの皆様はじめ多くの
参加者の皆様方、ありがとうございました。

 ( 池田 達 )

■スペシャルオリンピックスボランティアに
   参加して

　一日目は、パロマ瑞穂スタジアムで陸上競技のコ
ンディショニングコーナーを担当しました。7名が
来室し、競技後の疲労や関節の痛みなどに対して
鍼灸師3名でさっか鍼とテーピングを行いました。
皆さん初めてのさっか鍼でしたが怖がることなく受
け入れていただけました。そして、筋肉の張りなどに
対するさっか鍼の効果を実感することができまし
た。

　また、貴重な医療連携の経験も得られました。
5000ｍ走に出場後、骨盤のズレが気になると訪れ
た男性アスリートは、治療前のSpO2が92％と低
い数値でした。自覚症状はなく、顔色良好、意識清
明、会話しながら歩行可能で異常は認められませ
んでしたが、救護室の医師に相談の上で念のため
に診察を受けていただきました。救護室へ移動後、
別のパルスオキシメーターで測定すると数値は97
％と出て診察結果も問題なし、とのことで一同安堵
いたしました。
　
　二日目は、日進の愛知学院大学ＡＧＵスポーツ
センターにて競泳の救護を担当しました。この日
は、鍼灸師は出番がなく平穏な1日となりました。競
技の応援をしたり、熱戦を終えたアスリートやコー
チ陣をハイタッチで見送ったり、また、看護師の方
に足底のテーピングを体験してもらうなど医師や
看護師の方 と々親睦を深めることもできて、非常に
充実した二日間でした。

　開会式、競技、閉会式のすべてに参加させていた
だいて、この大会の温かさを感じ、アスリート達の素
直さに触れ、とても清 し々い気持ちになりました。大
変素晴らしい機会をいただいたことに感謝いたし
ます。

　（ 鶴見 祥子 ）
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■スペシャルオリンピックス(SO)パロマ瑞穂
   運動場にボランティア参加しました 

9月23日(日)　晴　
　30度前後の日向は暑くとも日陰は割と過ごしや
すい気候で、心配された熱中症のアスリートは救護
室に来ませんでしたが、救護室の医師や看護師と
連携をとりつつアイシング処置やテーピングを行い
ました。 
テーピング処置を行ったアスリートが長距離走行
中こちらに手を振って走って行くのを応援したり、
転倒による心理的負担により受診したアスリート
を、医師の｢大丈夫走れる??｣と後押しされ、競技で
は2位になったり、更にリレーでの活躍を見られた
のは喜ばしい事でした。 
一緒にトレーニング走行しているコーチのかっさ鍼
とテーピング処置等もありました。 
大規模なイベントでの活躍という不馴れな環境で
活躍するアスリートに感動しました。 
刺虫症(虫刺され)が多かったのが意外でした。
私物で持っていったかゆみ止めがあれほど役立つ
とはちょっと想定外でした。

9月24日(月)　晴　
　前日と比べ若干蒸し暑さを感じる日でした。 
10時前に到着すると、既に大島先生、長谷川先生
がテーピング等の処置を2名程行ったとの事でし
た。 前日の予選より本選の緊張感も漂っていまし
た。 
試合の合間に行われる表彰式でメダルをもらい誇
らしく手に持つ姿が印象的でした。 
昼食中には熱中症で棄権となった方と、試合後精
神的に不安定になった方が一時、個室休憩にベッ
ドを利用しました。 

競技終了後、撤収直前に2名、肉ばなれ等で処置が
行われ慌ただしく終わりました。

2日を通して感じたこととして、経口補水液が用意
されており、鍼灸師会側で用意する必要が無かっ
たかと思いました。 医師や看護師と連携が

取れて良かった事、アスリートのひたむきな姿勢や、
コーチ、ボランティアのひたむきさに心打たれまし
た。 
発達障害児の母としても次回以降は息子と参加で
きたらいいな、とも思いました。SOにささやかなが
ら参加できた事に感謝します。

　
( 廣山 洋子 )

■スペシャルオリンピックス（SO）とは知的障害のある人たちに様々なスポーツトレーニン
グと、その成果の発表である競技会を、年間を通じ提供している国際的なスポーツ組織です。運営はすべ
てボランティアと善意の寄付による非営利組織。その目的は参加する知的障害の人たち、すなわち【アス
リート】と呼ばれる人たちの自立と健康増進、家族や地域の人 と々、才能や技術、友情を分かちあう継続
的な機会を提供すること。今大会は２０１９年アラブ首長国連邦アブダビで開催されるSO世界大会へ
の日本選手団選考会を兼ねており、アスリートにとって大事な大会です。ボランティア活動においてはア
スリートのみならず大会関係者も含め救護、コンディショニングを行いました。参加会員の活動報告で
す。（施術方法はアイシング、テーピング、擦過鍼です。アスリートの人たちの中には先端恐怖症の方もお
られるとのことで、豪鍼による施術は行いませんでした）
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平成30年度 通常総会
平成３０年５月２７日１０：００～１２：００

北名古屋市コミュニティセンター

　平成３０年度（一社）愛知県鍼灸師会通常総会が北名古屋コミュニティセン
ターにて開催されました（出席２２名、委任４７名、総数６９名）。開始前に本
会顧問である国民民主党共同代表、参議院議員大塚耕平先生、国民民主党所属、
参議院議員伊藤孝恵先生、国民民主党幹事長、衆議院議員古川元久先生秘書、
花井孝之氏の３名による来賓挨拶がありました。

　物故者追悼の黙祷の後、長谷川会長が挨拶を述べ総会がスタート。平成２９
年度会務報告、事業報告、学術研修会、会員向けＭＬ送信記録、決算報告、監査
報告がおこなわれ、出席者過半数の賛成を得て承認されました。その後、役員
改選の発表があり、理事で女性部長だった杉原由美子先生が退任され新しく
女性部長として石井美恵子先生、ＩＴ委員委員長に牧正明先生が、新設された
広報委員委員長には佐合基樹先生がそれぞれ就任されました。

　その後、廣畑保険部長から保険取り扱い実績
の報告がなされ、最後に平成３０年度事業計画案、
並びに予算案が承認され、児山副会長の閉会の
辞をもって閉会いたしました。続いて、愛知県政
治連盟の平成２９年度決算報告が行われ承認さ
れました。
　総会終了後、平成２９年開催の講習である「フ
ィジカルアセスメント」の修了証書(対象者１９名）
の授与があり、一年間頑張った会員に手渡され
ました。

伊藤孝恵先生大塚耕平先生 花井孝之氏



5

理事プロフィール 治療院、勤務先 主な手技
得意な疾患 その他、一言

photo

会 長 【長谷川針灸院】 中医学的治療
□精神疾患名古屋市西区押切2-2-5

TEL.052-524-5044
長谷川 栄一

誕生日：1950年6月16日生
趣味：読書・温泉・ドライブ

鍼灸師にとって必要なことは
笑顔と信頼感

理事・女性部長 【やよい鍼灸院】

【スマイル鍼灸院】

目下勉強中です
最近は精神疾患の方を
診る機会が多くなりま
した

弥富市五明町築留1793-3石井 美恵子
1970年7月26日生

ロゲイニング・走ること・ボーイスカウト活動

どうぞ宜しくお願いします。

常任理事・財務部長 【千成すこやか鍼灸院】 中医学に基づいた治療
□運動器疾患
□自律神経系疾患
□小児はり

名古屋市中村区千成通2-41
TEL.052-481-4845

山田 憲治
1952年1月12日生

Ｆｉｓｈｉｎｇ、ｓｗｉｍｍｉｎｇ

いつも感謝の気持ちで治療しています。

開業して23年。モットーは「大乗利他」（人のために
尽くす）家庭では4人の子供の鍼灸担当係です。学術
部に配属されて8年、「入ってよかった愛鍼会！」を
目指しています。よろしくお願いします。

常任理事・学術部長 【むらた鍼灸院】 日本伝統鍼灸
（首藤流鍼灸術・
　経絡治療）
□めまい□心の病
□糖尿病

春日井市高蔵寺町7-13-14
TEL.0568-52-1664

村田 守宏
1965年3月28日生

トレッキング

東西融合治療
□痛みや痺れ
□アレルギー
□婦人科疾患
□小児科疾患

「ありがとう」といったら笑顔が返ってくる
「ありがとう」って言われたらとてもうれしくなった
「ありがとう」には人の心をやわらかくする力がある
「ありがとう」であふれる世界を

常任理事・総務部長 【池田鍼灸治療】
北名古屋市北野神明前75
TEL.0568-23-2265

池田 達
誕生日：1958年10月8日生

映画鑑賞

副会長・組織部長
児山 俊浩

1977年5月25日生
ボディビルディング21年

【東洋医学総合はりきゅう治療院 一鍼】 経絡治療
□生殖・泌尿器疾患
□消化器疾患
□小児科疾患
□心身症

名古屋市千種区楠元町1-46-2
ローズガーデン楠元１Ｆ
TEL.052-761-9780

鍼灸というすばらしい医療が多くの方々の
健康に貢献できるよう、そして社会的に国際
的に、より知っていただけるよう、今できる
ことを微力ながら尽力してまいります。

http://www.isshin-i.com

常任理事・学術部 副部長 【鍼灸・長岡治療院】 中医学的診断治療
□アレルギー疾患
□心身の病

現代科学的
鍼灸作用機序に基づく
機能解剖学的鍼灸

名古屋市天白区御前場町13番地
TEL.052-804-8190

長岡 亨
1956年10月3日生

ウクレレ・オーディオ・ドライブ

開業して30年、伝統医学と現代医学の
バランスを大切にしています。

http://www.n-acp.com

資格を取って２４年、いつの間にか中堅
鍼灸師ですが広報委員は今年度からです。
初心に帰ってがんばろうと思います。

治療費１万円、治療時間約２時間、症状の
重い患者さんの症状を改善し、生活改善
を指導をさせて頂いています。

広報委員 委員長 【はり・灸 天和治療院】
運動器疾患の方が多い
ので解剖学的な見方に
よる鍼灸治療

清須市西枇杷島町北二ツ杁34-2
アップワード上田101号
TEL.052-505-5336

佐合 基樹
1969年3月11日生
サイクリング等

https://www.facebook.com/tenwa5055336/

理事・学術部 副部長 【竜美ヶ丘鍼灸院】 □小児
□婦人科岡崎市竜美西2丁目1-14

TEL.0564-52-2220
高橋 日出子

1956年11月26日生
読書・韓国語

鍼灸治療は五行説を主としての想像力、
世界とのコラボです。
楽しみましょう。
中国鍼から皮内鍼まで使います。b7uulof@bf7.so-net.ne.jp

監事
山田 鑑照

監事 【林鍼灸治療院】
小牧市久保一色216-37林 尚臣

1941年3月14日生

電気自動車による
エコ&セイフティドライブ

na-hayashi3140@nifty.com

理事・保険部長 【ひろはた針灸院】 オールマイティを
目指します瀬戸市幡野町383

TEL.0561-21-1879
広畑 守 1968年10月3日生

野球・ゴルフ・競馬
（日本ダービーをとりました）馬連、馬単のみ

ＦＭ８４．５
「まもる先生の今日のツボ」　
絶賛好評放送中

hirohatasinkyuin@sunnyday.jp

IT委員 委員長 【中研治療院】 中医学
□スポーツ全般

日進市岩崎町向イ田１４２-１
TEL.0561-73-4477

牧 正明
1961年3月30日生
パソコン・ＩＴ関連

https://www.japan-net.ne.jp/
＾/massaki/acu/

理事・渉外部長 【楽山鍼灸センター】 痛みを伴う疾患
（首、肩、腰、膝）小牧市古雅3-52-6

TEL.0568-79-1284
長尾 茂 信頼される鍼灸師は

日々の努力から始まる
nagaosan@mf.ccnw.ne.jp

【山田鍼灸治療室】
名古屋市東区出来町１-10-19
TEL.090-4440-1733
FAX 052-937-0809
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研修会報告
第５７回 研修会 　　　 平成３０年５月２７日

北名古屋コミュニティセンター

第５８回 研修会 　　　 平成３０年７月２２日
ウィル愛知

＊妊産婦に対する鍼灸治療

＊検査の実際　
                 ～超音波検査を中心に～

＊平成30年度
スポーツ鍼灸トレーナー活動について

＊保険講習会

　服部順一先生（四日市羽津医療センター検査課
主任）を講師にお招きし、超音波検査の内容について
講義をしていただきました。

　超音波検査とはエコーと呼ばれ、超音波を物体に
当て、その反射により身体の内部の状態を把握する
ものです。身体に対する侵害が非常に低く、最近では
白黒の映像だけでなく一部着色も可能になったた
め、より詳細な組織の判別を可能にしているとのこと
でした。実際の画像を見ながらの講義は興味深く、説
明を聞きながらイメージすることで見えないものが
見えてくるようでした。
　超音波検査については資格が必要ではなく、鍼灸
院で使用可能だそうです。ただ、画像からどのような
状態であるかの判断は相当な習熟が必要と思われま
す。自分の治療院にエコーを設置することが、他院と
の差別化になるという面でトライしてみる価値があ
るかもしれません。

　藤井さより先生（経絡治療学会東海支部講師）は
「産科鍼灸 聡明」に所属され産婦人科医院内での鍼
灸治療で活躍されておられる先生です。妊産婦にお
ける諸症状（つわり、逆子、首や腰の痛み、浮腫、母乳
分泌不足など）の治療と体調改善および臨床につい
て講義をしていただきました。

　経絡治療をベースとし症状に対する伝統的な取穴
法（例・逆子であれば至陰、三陰交）を組み合わせ、体
調を配慮してドーゼを決め、豪鍼、テイ鍼、温灸を用
い施術をされているとのこと。ただ重度の症状の場合
は産婦人科医師の治療を優先し、鍼灸の適、不適の
判断も大切にしなければならないとお話しされてい
ました。また下半身の冷えに気づいていない患者も
多く、処置をしておく必要性があるとのことでした。

　後半は会員をモデルに実技を実施。妊婦の施術時
体位に注意し（腹臥位は困難）治療を行うことや実
際の手技を行っていただき、会員の活発な質問に適
切に答えていただきました。

　新料金や新用紙、施術報告書に加え、来年１月か
ら実施される受領委任制度について廣畑保険部長、
長谷川会長による説明会が行われました。
※受領委任については P.12 をご参照ください。

　（公社）日本鍼灸師会理事であり、東京オリンピッ
ク・パラリンピック委員会副委員長を務める児山先生
によるスポーツ鍼灸トレーナー活動について講習が
行われました。
　
　２０２０年度開催の東京オリンピック・パラリンピ
ック（以下東京オリパラ）に向けて日本鍼灸師会の取
り組みの報告、この機会に伝統医療としての鍼灸を
世界へ向けてどのようにアピールするかなど、スポー
ツにおける鍼灸業界のこれからの活動について講義
をしていただきました。
　今後、日本鍼灸師会ではスポーツ鍼灸トレーナー
制度の発足を予定しており、当会で過去に実施され
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【スペシャルオリンピックス２０１８愛知】
におけるボランティア研修会

平成３０年９月９日      松浦経営会計センター

＊カルテの書き方・アスリートへの
　対応について

＊キネシオテーピング実技

研修会報告

たスポーツ鍼灸やフィジカルアセスメントの講習が生
きてきます。臨床やスポーツ現場で、技術のみならず
ホスピタリティといった面での意識を持った施術を行
い、経験を深めていく必要があると思われます。

　スペシャルオリンピックス（以下SO）でのボランテ
ィア活動において必要とされるテーピング技術を株
式会社ニトムズの温木覚人先生をお招きし、テーピ
ングの目的、貼り方を中心に講義が行われました。
　
　テーピングの目的は主にケガの予防、応急処置、
再発の予防とされ、正しい方法で行うことで痛みの軽
減と筋肉のサポートをします。今回はキネシオロジー
テーピング。関節の可動域の制限よりも筋肉に沿って
貼ることによりその機能を正し、リンパ液の循環をよ
くすることが目的です。

　足関節、下腿後
面、肩関節のテーピ
ング実技後に、それ
ぞれペアになり、お
互いに練習すること
で貼り方や効果を実
感し、現場や臨床で
実践できるように習
得します。
日ごろからテーピン
グに慣れている方も
いれば、そうでない
方もあり、温木先生にその都度指導を受け、テープの
長さや張り方のポイントなどを熱心に質問している
姿も。

　本会会員だけでなく、学生の方々も熱心に受講さ
れ、予定時間を延長するほどの講座になりました。

　児山先生によるSOでのカルテの書き方、アスリー
ト（競技参加者）のレッドフラッグ（適応外疾患）の見
極めについてと、高橋先生による【かっさボード】を用
いた接触鍼実技の講義が行われました。

SOで使用する専用カルテの記載方法、必要な備品リ
ストの説明の後、アスリート及びボランティアへの対
応の説明が行われました。
　当鍼灸師会のSOでの活動は主に接触鍼（知的障
害者の中には先端恐怖症の方もいらっしゃるため、
豪鍼施術は控える事にしました ）、テーピング、アイシ
ングによる施術を中心に行う予定です。
　ケアを行う前に、まずは救護およびコンディショニ
ングコーナーに来訪された方の全身観察、フィジカル
アセスメント、主訴部位の観察を行い、我々が対応可
能かどうかの見極めが必要です。状態によっては医師
の診察を第一選択とせねばなりません。今回は具体
例をもとにワークショップ形式にて実践的に考え、見
極める力を養いました。
　

　適応外疾患の見極めは、鍼灸師として臨床にて
日々行っていることではありますが、スポーツ大会な
どの現場は通常と違った環境であり、主訴が様々で
す。このような形式の診察能力を試す講義も時には
必要と感じました。

　高橋先生による【かっさボード】を用いた接触鍼実
技講座が行われました。

 カナケン製ディスポ鍼である【かっさボード】はイチ
ョウ型の接触鍼で、SOでも唯一の鍼施術道具として
活用します。

　実技は参加者をモデルにし、上肢から下肢、頸部
から肩部、肩甲骨、腰部への小児鍼の要領で施術を
行います。その際に相手の顔や身体の反応をみなが
ら刺激はごく軽く、擦過の手技から始め上記した順に
施術することが重要で、特に背部T７～T10への施術
は緊張を促すことが多く注意が必要とのこと。いかに
恐怖心を抱かせず施術し、パフォーマンスの向上や
ケガの予防に役立てることができるかが大切です、と
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広報委員 佐合基樹

研修会報告

＊知的障害のある人との接し方

永井 伽世子
森ノ宮医療大学

ハイアットリージェンシー大阪

第６２回 （公社）全日本鍼灸学会
学術大会 in 大阪に参加して

　今年で全日本鍼灸学会学術大会への参加は３回目
になりますが、去年までは学生ポスター発表を行って
いたため自身のことで精一杯でしたので、限られた時間
の中でしか発表を聴くことが出来ませんでした。今年は一般演題だけでなく、講演や実技セッシ
ョンなど数多くの演題を聴講することができ、とても内容の濃い、充実した２日間を過ごすことが
できました。

　私が思う全日本鍼灸学会学術大会の魅力の１つとして、様々な分野の研究をされている先生
方の発表を聴くことができるので、自身の知識を深めると同時に、新たな発見や疑問を見つけ出
すことのできる学会だと考えています。

　鍼灸師を続けていくなかで、知識と技術を常に磨き続けることは勿論、新たな発見や疑問を見
つけていくことで、自身の成長につながると考えていますので、これからも積極的に学会に参加し
ていきたいと思います。

のことでした。

　スペシャルオリンピックス事務局長の八塚奈保子
先生に知的障害のある人への接し方や、障害の意
味、特徴、コミュニケーション、支援方法などを長年の
経験や体験をもとにわかりやすく講義していただきま
した。

　知的障害には、知的な能力の発達に明らかな遅れ
があること、適応行動をすることに明らかな難しさが
あること、その障害が発達期（18歳まで）におこって
いることの３点がそろっていることが目安になります。
５歳程度の知能の方もあれば、軽度で障害がないよ
うに思われる方もおられます。
　また特徴として、言葉の発達の遅れ、理解に時間が
かかる、生活技術をつけるまでに時間がかかる、初め
てのことや変化が苦手、記憶が苦手、集中が長続きし
ない、自分で決めることに慣れていない、順番を待つ
ことが苦手、動作がぎこちないことがある、手先が不
器用、思ったことをそのまま言う、人に頼ってしまうと

いう点があげられ、また、ダウン症、自閉症、てんかん
の３つが関連する障害とされます。そのような障害を
もった方にどのような支援をしコミュニケーションを
とるのか、様々な具体例をあげていただきました。

　特に今回のボランティア活動において大切なコミ
ュニケーションの取り方については、ことばと一緒に
身振りで伝える、答えやすい聞き方にする（選択制に
するなど）こちらから誘う、などでした。他に注意事項
もありましたが、過剰に気をつける必要はなく、相手
の気持ちと行動を理解していれば対応は決して難し
くないとのことでした。

　「スペシャルオリンピックスでは、どんな形であれ参
加をすることで、障害者・健常者共に関心を持ち合
い、理解しあうことで、共生というバリアフリーな心が
生まれてきます」という言葉が印象的でした。



「 児山副会長が講演 」

 1日目は、本会の児山副会長が、「名古屋大学総
合診療科統合ヘルスケアチームにおける統合医
療の研究及び実践～鍼灸師に求められる医療連
携～と題し講演をされました。同じチームに属
する者として聴講してきました。鍼灸が医療と
連携することが如何に重要かと言う事が、わか
りやすくまとめられており、参加者の皆さんも
十分理解出来たことと思います。

「 鍼灸院成功の秘訣 」

 次に聴講した経営シンポジウムでは、「ＩＴを
使った集客法」「他職種と連携した鍼灸師」「週３
日の診療日で十分飯が食える」、「ＪＣ（青年会議
所）等の人脈で集客」など、各々の分野で成功さ
れた先生方の成功の秘訣を学ばせていただきま
した。特に「他職種との連携」「ＪＣの人脈」のお
話しでは、他職種やＪＣなどとの連携が鍼灸院
成功の重要なポイントである事を強調されてい
ました。本会が数年前より提唱している「医療と
の連携」に通じるものを感じました。これら、成
功している鍼灸師の先生方を見ると、殆どの先
生方が社会との繋がりを持っている先生ばかり
でした。「ＩＴ」のお話しをされた先生は、ＩＴを
通じて様々な会社とつながっていました。「他職
種」のお話しをされた先生は介護施設を経営さ
れ100人の従業員を雇用されており、介護施設

を通じて、医療機関や役所などと密接に繋がっ
ていました。「週３日」のお話しをされた先生は、
料理（もと板前さん）と書道（師範免状）を通じて
幅広い人脈をお持ちでした。最後の「ＪＣ」のお
話しをされた先生も、ＪＣを通じて、様々な職種
の方々、特に経営者や将来政治家を目指す人な
どとの人脈をもってみえました｡

「 人と社会と医療との連携 」

 近年、鍼灸院の経営が難しくなってきている、
と言われています。鍼灸師を目指す若者も減少
しており、鍼灸学校では、学生を集めることに必
死となっています。何故でしょうか？、鍼灸師と
いうのは魅力の無い職業なのでしょうか？。鍼
灸学校を卒業して５年後には５割の生徒が鍼灸
業界から去って行く、という厳しい現実の性で
しょうか？。では、その原因は何処にあるのでし
ょうか？。
 鍼灸師の多くは、社会との繋がりにあまりにも
狭小で、繋がりのあるのは患者さんだけ、鍼灸院
は自分一人で頑張っていけば良い、と考えてい
る鍼灸師があまりにも多いからではないでしょ
うか？。
 今回のシンポジウムを通じて、鍼灸を盛んにし、
鍼灸院を成功させる秘訣は、如何に人と、社会と、
そして医療との繋がりを拡げていくか、という
事だと思いました。
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「 全国大会 in 沖縄に参加して 」
平成30年10月27日（土）・28日（日）
@沖縄県男女共同参画センターてぃるる

長谷川栄一



　１１月４日(日)午前９時から午後２時まで愛
西市の「愛西市佐屋保健センター」で「愛西市健
康まつり」が開催されました。（一社）愛知県鍼灸
師会も、東洋医学コーナーのブースにて治療体
験活動を行いました。

　具体的には、今回はセイリンのプラスチック
製円筒型接触鍼、カナケンのプラスチック製へ
ら型接触鍼、長生灸ぬるめ、銀古鍼を用いて、来
場者の希望の部位に、座位で行いました。来場者
は、「刺さないはり」でも、皮膚を刺激することに
よって肌の状態がよくなることや、気持ちがよ
いという感覚、お灸との併用でさらに手に汗を
かくほど体が温まる感覚などを体験してもらい
ました。「はじめは怖かったけど、気持ちがよく
てよかった」という中学生の感想もありました。
銀古鍼の施術をうけた人からは、「目が疲れてい
たが、施術をうけてすぐに世界が明るく見える」
「施術してもらったところがポカポカする」との
声が聞かれました。

　来場者のなかには、治療を受けてみたいが、ど
こにいけばよいかわからないとの声もありまし
た。普及活動とともに、治療院紹介なども検討し
てもよいのではないかと思いました。
あいにくの雨降りで、例年よりも少ない出足で
したが、来場者は１４２名、うち子供が２割、高
齢の方が７割、働き盛り世代が１割程度でした。   
 
 はりきゅうの治療は全身の免疫力を高めるこ
とが期待できること、疾病の治療や予防に効果
のあることなどを伝えつつ、普及活動を終えま
した。

「 愛西市健康まつりに参加して 」

國光ゆりか

平成30年11月4日（日）
@愛西市佐屋保健センター
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「 第38回 全日本歯科医師テニス大会
スポーツ鍼灸トレーナー活動報告  」

児山 俊浩

平成30年11月3日（土祝）・４日（日）
@一宮市テニス場
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 11月3日（土祝）～4日（日）一宮市テニス場にて、
全日本歯科医師テニス連盟主催『第38回全日本
歯科医師テニス大会』が開催され、本会として長
谷川会長、池田先生、坪内先生、児山の4名で、ス
ポーツ鍼灸トレーナー活動を行いました。本会
理事の長岡先生のご紹介により、今大会での活
動ができることになりました。

　2日間で合計28名の選手が受診されました。
受診された選手は、膝・肘・手首の関節の痛みや頚・
肩・腰・臀・大腿・足・季肋部等の張りや痛みが多く、
また、テニス試合中の右下腿の肉離れや両下腿
の筋痙攣、急性腰痛等の急性の症状もありました。
大会に向けて、事前準備など多忙を極めましたが、
皆様のご協力のおかげで、選手のサポートを行
うことができました。次年度は、静岡県で開催さ
れます。引き続き、スポーツ鍼灸のサポートを静
岡県で行っていただければとても嬉しく思いま
す。

 この度、鍼製品のご提供をいただきました株式
会社セイリン様に心より感謝を申し上げます。
そして、このような機会をいただきました大会
会長はじめ関係者の皆様方に心より感謝を申し
上げます。



 10月から新同意書、新申請書の適用が始まり、同意
期間が６か月（新同意書を使用）に変更、再同意も文
書が必要、施術報告書交付料の施行、それに伴う施
術者や施術所などの地方厚生局への登録と大きな
変化がありました。
　
　来年１月１日からは、更に次のような変更事項が
あります。
｠
１. 受領委任申請書支給申請書の使用
２. 往療内訳書の添付
３. 施術録の記載など
４. 領収書および明細書の交付
５. 支給申請書は患者の確認を受けたうえで
     署名又は押印をしてもらう
６. 施術者の氏名の掲示
｠
変更事項が多く、戸惑う部分があるかと思います。
ご不明な点は事務局までご連絡ください。

■７月８日／全国部長会議／佐合基樹
■9月16～17日／医療連携研修講座／児山俊浩
■9月16～17日／中部ブロック会議／石井美恵子
　本誌に掲載しきれなかった活動報告につきまし
ては当会HPにて詳細を掲載しておりますので、併
せてご覧ください。

■1月13日（日）女性部主催　勉強会
会場：松浦経営会計センター会議室（新栄）
13：00～15：00
「初めての美容鍼」（仮題）
講師：鈴鹿医療科学大学 准教授 鈴木聡先生
15：15～16：15
「役立つ薬膳について」（仮題）
講師：当会会員 杉原由美子先生

■1月27日（日） 第５９回愛知県鍼灸研修会
会場：名古屋医健スポーツ専門学校
13：00～14：30
「統合医療と鍼灸について」
～名大統合ヘルスケアーチームの中で鍼灸に
　期待する事　 医療連携の必要性について～
講師：名大病院総合診療科医師 伊藤京子先生
※（公社）全日本鍼灸学会認定C講座
14：40～16：10
演題：「東洋医学の診察法 四診のコツと注意点」
講師：本山クリニック　ふじわら内科院長
　　  藤原道明先生
※（公社）全日本鍼灸学会認定C講座｠
｠

療養費受領委任制度が
始まります

理事活動報告
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当会HPのURL

2019年
学術講習会予定

当会はご協力いただいた業者、
学校を推薦いたします。

詳細はHPをご確認下さい。
日本鍼灸師会　
https://www.harikyu.or.jp/

東京2020 オリンピック・
パラリンピック
選手村 スタッフ募集！！
2019 年１月20日 締切

多数の
ご参加を
お待ちして
おります

■こんなに記事を書くのは生涯初
ではないかと思う約半年間。でも

会報が形になったのはT先生、皆様のおかげです。また記
事依頼を嫌な顔せず受けていただいた会員の方々に感謝
です。そしてお手伝いしたいという方、大募集です！佐合

編集後記

http://taikai.jsam.jp/

第68回(公社)全日本鍼灸学会

学術大会 愛知

2019年5月10日（金）～12日（日）
会      場：名古屋国際会議場(名古屋市熱田区熱田西町1番1号)
大会役員：大会会頭／西尾永司　実行委員長／清水洋二
事 務 局 ：中和医療専門学校内(愛知県稲沢市東緑町1-1-81)

女性のミカタ
Hari-Kyu for women's lives

発      行 ： （一社）愛知県鍼灸師会
                〒451-0063　名古屋市西区押切2-2-5
                TEL.052-908-0123 FAX.052-908-0086
発 行 者 ： 長谷川栄一    
広報委員 ： 佐合基樹　寺井奈美恵
印      刷 ： 村田印刷





これはメイプル名古屋が最も大切にしていることです。
ただ鍼灸用品、治療用品を販売しているのではありません。
顔が見えないネットショップだからこそ、
先生方一人一人と【一生涯お付き合いできる関係】を作ることを
大切にしていきたいと思っています。

〒466-0064
名古屋市昭和区鶴舞2-5-22

NJビル4階
TEL　0120-869-758
FAX　0120-098-758

【お客様を喜ばせること】

【鍼灸用品のことなら何でも相談ください！
　　　　　　鍼灸のことならメイプル名古屋へ！】






